

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA MIERCOLES 15 DE JUNIO DE 1927

Número 2581

FUSILAMIENTOS Y MAS FUSILAMIENTOS EN MEXICO Se restaura la Cruz en el Coliseo

Una imprudencia pueril cuesta la vida a once personas en Alemania

Berlín.—Once personas perecieron y nueve más recibieron lesiones graves al volcarse un tranvía en la vecina ciudad de Cassel, a causa de la imprudencia de un colegial. Hallábase parado el tranvía en lo alto de una cuesta mientras el motorista cambiaba dinero en un café cercano, cuando el colegial aflojó el freno, por malicia o acaso inconsciencia. El tranvía descendió la cuesta con vertiginosa rapidez, yendo a estrellarse contra una baranda de hierro, que derribó, cayendo finalmente.

Colocan de nuevo la enseña cristiana en el vetusto coliseo

Roma.—La Reina Helena y la Princesa Giovanna presidieron la ceremonia de develar una gran cruz de madera erigida sobre un pedestal de piedra, en el centro del «Coliseum».

Esta cruz, hoy restaurada, es la misma que había en dicho lugar desde los tiempos del Imperio Romano, siendo quitada de allí en 1872, en una época de efervescencia anticlerical.

La ceremonia fué solemnísimamente asistiendo a ella más de cinco mil sacerdotes y los niños de las escuelas de Roma.

La infancia de Lindbergh

Washington.—Lindbergh... Lindbergh... sí, sí... me sueña, me sueña... es decir: me acuerdo del Representante Lindbergh, pero por más que hago no logro acordarme del muchacho. Trabajo me cuesta decirlo, dada la magnitud de la hazaña, pero así es.

Tal fué el comentario de Thomas W. Sidwell, venerable educador que dirige la escuela primaria en Washington, en que estudió de niño el héroe del día. Miles de chiquillos han pasado bajo la vigilante y experimentada mirada del venerable Sidwell, en cuya cabeza platean los años; y Lindbergh fué para él uno de tantos.

Hasta sus compañeros de las clases de 1913, 1914 y 1915 hallan dificultad en acordarse de «Carlos el Lobo».

Los traviesos mozalbetes de dicha escuela pusieron el remo-

quete de «Quesito» al tímido y retraído chicuelo de doce años que hoy asombra al mundo con su hazaña. Ello indica no obstante que el espíritu de concentración y confianza en sí mismo que lo ha llevado al triunfo, apuntaba ya en él en sus años escolares.

Y Norman E. Towson, jefe de departamento de un banco de esta localidad, dice:

«¡Caracoles, vaya una sorpresa! Quién diría que el inocente «Quesito» iba a ser el aviador más audaz de nuestros días! Nada, nada... ¡Imposible!

«Quesito» no tenía amigos. No le gustaba el atletismo. Era vulgarísimo, ¡Bueno! ¡Nos habíamos equivocado!»

Estella aceptará el Toisón de Oro cuando se retire de su cargo

Madrid.—El general Primo de Rivera, que como fué comunicado ya, rehusó aceptar la Orden del Toisón que quiso conferirle don Alfonso, en ocasión de la celebración de sus Bodas de Plata con el trono, explicó que su negativa no se debía a falsa modestia, sino a su deseo de poner un sano ejemplo al país.

«Todos los españoles deben de buena voluntad poner este género de ejemplos haciendo sacrificios por la Patria», dijo el Marqués de Estella.

El Presidente agregó que cuando se retire a la vida privada, lo que será pronto, podrá recibir todos los honores que Su Majestad quiera conferirle, pero que no antes.

Cursos veraniegos en toda España

Madrid.—Diversas universidades españolas han terminado la organización de sus cursos veraniegos en Madrid, Salamanca, Barcelona, Sevilla, Oviedo y Valencia, nombrando los correspondientes profesores en cada uno de los claustros.

Salamanca tendrá cursos de investigación bibliográfica con los principales catedráticos de toda España que a estas disciplinas han sido invitados especialmente. Organízanse también cursos en Santander y Burgos para evitar el calor del verano madrileño a los alumnos que asistan.

El Reverendo Padre Rafael Chowel fué fusilado en Guanajuato

Guanajuato.—No hay palabras con que explicar la indignación, la consternación y los demás sentimientos que embargan al pueblo guanajuatense, con motivo de los acontecimientos que por órdenes del actual tirano de México, Plutarco Elías Calles, se han desarrollado en esta ciudad, en León, en Silao y otros lugares del Estado, y cuyas noticias, mutiladas y alteradas por el mismo gobierno, llegan al vecindario estremecido de horror ante tantos crímenes.

El Reverendo Padre Rafael Chowel, extranjero que desde que se dictaron las leyes antireligiosas había estado oculto y sin ejercer para nada su ministerio, fué denunciado quizá por alguna persona enemiga de la religión.

Fué capturado en la casa de un humilde zapatero de nombre Juan Chagolla, y conducido al cuartel federal, y de ahí a Silao, en donde se asegura que fué embarcado en el tren y llevado al cuartel general en el Seminario de León, en donde lo tuvieron detenido, juntamente con el zapatero Chagolla que no tiene otro delito que haber dado alojamiento al Reverendo Padre Chowel en su casa de Guanajuato.

Los familiares del zapatero fueron a gestionar la libertad del señor Chagolla y del Reverendo Padre a la ciudad de León, entrevistando al general Daniel Sánchez, jefe de las armas, quien por toda respuesta los mandó detener en el mismo cuartel del Seminario.

Entretanto, el Reverendo P. Chowel era conducido al lugar que no se conoce, y asesinado, sin respetar su carácter de extranjero, si el no haber sobre él la más leve falta. Igualmente fué muerto el zapatero que alojó en su casa al Reverendo P. Chowel.

Estos crímenes causan justa indignación en todas partes, y claman justicia. La familia del zapatero, compuesta de ocho niños, todos pequeños, ha quedado abandonada; pues la madre y la tía de los huérfanos que estaban presas en el cuartel Seminario

de León, fueron conducidas a México «para que no gestionaran la libertad de los clericales», según expresó el general Sánchez. Se teme las envíen a las Islas Marías.

Inauditos crímenes oficiales se han cometido en León

León.—Los salvajes procedimientos empleados por el gobierno callista y por sus corifeos, entre los que descuella el alcalde de esta ciudad, Ramón Velarde, autor de los asesinatos de católicos en enero y en otras veces ha llenado de indignación a la sociedad, que ve horrorizada la falta de respeto a los más rudimentarios principios de civilización y de humanidad.

A iniciativa del general Daniel Sánchez, flamante jefe de las armas en esta ciudad, fueron recientemente convocados los más caracterizados vecinos para que concurrieran a una reunión que bajo la presidencia del asesino Alcalde Velarde, debería verificarse en el Palacio Municipal, a fin de formar una junta de mejoras materiales. Concurrieron las personas citadas, y como lejos de presidirla el Alcalde Velarde, la presidió el general Sánchez y observó que TODOS los presentes eran Caballeros de Colón se desató en injurias y blasfemias en contra de los miembros de la benemérita Orden, hasta que el licenciado Rafael Pedroza Gómez, conspicuo miembro del Consejo Diez de Sollano de los Caballeros de Colón, que estaba presente, con virilidad y energía volvió por los fueros de la Orden y sobre todo, protestó por las blasfemias a Cristo Rey, expresando que él y todos los presentes lo tenían por su Soberano y Señor.

La indignación del militar ante la viril actitud del católico abogado Pedroza, no tuvo límites, y como consideró que sería un escándalo un fusilamiento después de esa junta, mandó sólo detener al licenciado Pedroza y lo mandó desterrado fuera del país, pues parece que todos tienen ahora la facultad de imponer castigos sin necesidad de juicio ni intervención de la autoridad judicial.

Naturalmente que dado el aspecto que tomó el asunto, no hubo ya la fundación de la tal Junta de Mejoras, y se dejó pendiente, disolviéndose la reunión, pero tomando nota el general Sánchez de los presentes, para vigilarlos y detenerlos más tarde. Una denuncia hecha por uno de los espías del callismo, miembro de la redacción del diario

pasquita «Correo del Centro», puso sobre una infracción de la ley Calles, a los sabuesos de la policía y el día 26 de abril a las seis de la mañana, eran reducidos a prisión, el Reverendo P. Andrés Solá, C. M. F., y el licenciado Valdivia, y al siguiente día, y en otro lugar fueron capturados el Reverendo J. Trinidad Rangel y el señor Leonardo Pérez, juntamente con la señorita María Nieves Cuéllar, hermana del Reverendo P. Ignacio Cuéllar, ahora desterrado.

El mismo día 27 de abril, con pretexto de ir a hacer una investigación fueron conducidos los detenidos, juntos, a la estación y con fuertes escoltas se les llevó para el norte, en el tren número 7. Personas interesadas por la suerte de los Reverendos Padres Solá y Rangel y por la señorita Cuéllar y el señor Pérez, así como por el licenciado Valdivia, interpusieron los recursos legales: pero sin resultado, y en vista de eso, enviaron a personas de su confianza que se encargaran de saber el paradero de los prisioneros, que fueron muy maltratados desde antes de subir al tren, por un oficial de la escolta, que trató al Padre Solá a empujones, mientras el Padre Rangel lo subía a culatazos un sargento, y la señorita y los demás presos no recibían mejor tratamiento.

Los comisionados para ver el final destino de los presos, observaron con horror que en el punto en donde fué descarrilado el tren militar de Amarillas hace cerca de un mes, entre las estaciones de Mira y Salas, al norte de Lagos, Jal., eran bajados todos, y formados en el mismo sitio del accidente, y que un pelotón de soldados llevaba a cabo la ejecución de los inocentes católicos, los que cayeron muertos a la descarga cerrada de la escolta, viéndose como la señorita Cuéllar, por su juventud la más resistente, se debatía en una agonía conmovedora.

Las víctimas de este nuevo crimen oficial son las ya enumeradas: Rdo. P. Andrés Solá, C. M. F., Rdo. P. J. Trinidad Rangel; Lic. Valdivia; señorita M^a. Nieves Cuéllar, y señor Leonardo Pérez. Todos perfectamente conocidos en esta ciudad, y muy estimados vecinos.

El Padre Borge

que el domingo llegó felizmente a New York, envió ayer un cable al padre Umaña saludando a sus feligreses.

Feliz permanencia en E. U. y pronto regreso deseamos al M. Ilustre Sr. Canónigo.

AVISO

HOY, miércoles 15, a las 7 p. m., en la Parroquia de la Merced, después del Rosario, se impondrán nuevamente medallas del SANTÍSIMO, a las personas que lo deseen y que no han podido recibirlas antes.

San José, 15 de Junio de 1927.

Las Fiestas Patronales en los pueblos y sus diversos aspectos

Por lo general, salvo contadas excepciones, yo creo y lo digo por experiencia, todo señor cura al aproximarse la fiesta patronal, habrá sentido algún escalofrío.

Fuera de las diversas cosas preparatorias y de las múltiples preocupaciones que trae consigo toda fiesta patronal y, peor todavía si es algún pueblo algo retirado, ya sabe el cura que después de quemado el último cachiflín, tendrá como postre para varios días, un buen dolor de cabeza.

Sucede no raras veces, que toda la labor moralizadora del párroco, la religiosidad y buen espíritu que ha querido infundir en sus feligreses, en llegando la fiesta patronal, cuando se debiera hacer lucida manifestación de lo que es la vida cristiana parroquial, más bien parece que comenzara a catequizar la parroquia.

Las fiestas patronales que debieran ser días santos, días de prácticas piadosas para toda la población, resultan ser guardados cual conviene por escaso número de los hijos del pueblo.

Débase esto, a costumbres ya arraigadas en los pueblos, sucedidas y heredadas de una generación a otra y que sólo con mucha prudencia y andando el tiempo podrán ser eliminados por completo.

Por gracia de Dios, hay ya no pocas parroquias donde la labor constante del cura, por cristianizarlo todo, ha hecho que las fiestas patronales sean celebradas con verdadera religiosidad y profundo espíritu de fe.

Las Fiestas Patronales vistas por fuera

Son una *sagrada diversión* para muchos. Todo el mundo espera con impaciencia las *doce*. ¡Promt! ¡Promt! ¡Taralán tan tan! ¡ja jara fra fra! Pólvora, campanas, y música. Llegó la fiesta. Ya comienzan a verse los muchachos mudados y se llenan las taquillas y las pulperías. Todos salen muy alegres y fumando el consabido *chircagre*; se recorren en grupos las calles entonando el indispensable *gui pi pi pia* que es de rúbrica.

En la iglesia trabajan algunas personas que *han sacado el día* para traer la uruca y el bambú y arreglar los pilares, pero que no se les ocurrió *sacar el día* para hacer una buena *confección*.

El párroco, quisiera partirse en dos: dispone lo conveniente en la casa cural, está esperando uno o dos compañeros que han de venir a prestarle oportunos servicios, y está preocupado por el alojamiento. En la iglesia tiene que estar repitiendo la misma cosa a cada rato, y atendiendo a un sin fin de preguntas

que de todas partes le vienen, trabajando él mismo como peón, llamado otras veces para arreglar asuntos *imprevistos*; que tales músicos ya no vienen y hacen falta, que tal familia se resintió porque acostumbraba dar la *cera* y el mayordomo ya la había comprado, o porque don Zutano, muy favorecedor de la iglesia quiere que ese día le bauticen un niño, y el padre está muy ocupado en otros asuntos y así mil cosas. Llega la hora del rosario, y la sacristía está como si fuera un baratillo, porque el sacristán ha estado todo el día, clava que clava.

Durante el rosario mucha gente llena la iglesia; tan lindos los misterios, tan bien que predicó el padre, tan lucida la imagen, tan galana que quedó la iglesia, y una secreta complacencia detiene a muchos en el templo. A la salida habrá *juego de pólvora* y va a tocar la filarmonía y hasta dicen que va a haber cine. Termina la diversión en la plaza y donde don Fulano, muy religioso por cierto, hay esa noche un baile y también donde ña Zutana, que es *carmela*, pero que tiene hijas grandes y todo no debe ser rigor. Ya casi van a ser las once y el párroco encerrado en su dormitorio, abre el libro y comienza; *Aperi Domine os meum*... Esa es la fiesta patronal vista por fuera, es decir, lo que todo el mundo sabe, oye y ve. Ahora veamos lo que sólo el cura ve y esa es:

La Fiesta Patronal vista por dentro

Muy temprano se levanta el señor Cura a celebrar la

primera misa. Pocas personas asisten, porque como al fin hubo que *trasmochar* algo, por el juego de pólvora y por las vistas, hay que reponer ese *sueñito* por la mañana.

También son pocas las personas que se acercan a la sagrada comunión; como hubo que preparar tanto en las casas y llegaron visitas, no hubo tiempo para confesar, aunque sí lo hubo y sobró, para charlas, para críticas y hasta para pecados. Pero al menos si hubieran comulgado las Hijas de María, las Carmelas, las Vicentinas... Pero como se organizó y dispuso que la *vispera* por la noche hubiera cenas y rifas durante el día, se echó mano a las personas buenas de las asociaciones piadosas para alistar esas cosas y así fué que las Hijas de María tuvieron que alistar el *pipián* y *suasar* las hojas y les cogió la una hirviendo los tamales. Las Carmelas, unas levantadas desde las cuatro moliendo las tortillas y chorriando el café y las Vicentinas con tener que estar *«ojo al Cristo»* para que nadie se fuera *«siu dejar el pisto»*, sirviendo las mesas y corriendo las rifas, tampoco tuvieron tiempo *pero ni de asomarse a la Iglesia* porque amanecieron vueltas un *quelite*.

Saló la procesión y comienza el señor cura la organización y aquello es un *«maremagnum»*. Parece mentira que siendo las mujeres tan piadosas y las que más concurren al templo, a la hora de organizar una procesión, sean las más rebeldes en obedecer; todas deben ir *«respuntadas»* a la imagen y del modo que mejor les parece. A los hombres es más fácil organizarlos.

Llega la hora de la misa solemne y casi se llena la iglesia.

De todos los distritos y barrios vecinos han venido entusiasmados, porque se *regó el cuento* de que el Padre trajo una *imagen nueva* muy linda y siempre que se bendiga una nueva imagen hay que pedir algo, para que en breve se conceda.

La parte musical, es como siempre la *«Carabina de Ambrosio»*; como no hay verdadera preparación y formación de Maestros de Capilla, resulta que cada maestro arregla y dispone lo mejor que le parece, aunque sea contra todas las prescripciones de la Iglesia respecto al canto, porque él nos las conoce.

Durante el sermón, si es un padre que habla muy *lindo*, todos se quedan como estatuas, aunque no entiendan jota, pero si no gusta mucho el orador, algunos se salen a *descansar* y si las *criaturas* comienzan su *lloriqueo*, aquello se vuelve un *chimiscol* y el pobre padre se turba y está a punto de exclamar como aquel otro:

Si no me sacan el sermón, se me enreda la criatura.

Mientras dura la plática, las cantoras están *conversa* y más *conversa*, hasta oírse un ruido como de *chicharras*. Los músicos y cantores *como no necesitan ya* oír la palabra de Dios, se van al *caracol* de la torre a fumar y a contarse *chiles*. Llega el momento supremo. Todos doblan las rodillas en señal de reverencia, todas las cabezas se inclinan respetuosamente, solo permanece de pie el sacerdote celebrante, en las torres las campanas voltean llenas de majestad y los estruendos de la pólvora anuncian a una legua en derredor, que el Dios Todo Poderoso ha descendido ya al altar.

Celebrada la santa misa, queda el santuario perfumado por el aroma del incienso, y solo, en el Tabernáculo, el Divino Prisionero.

Todos se han ido, porque pronto empezarán los festejos llamados de calle. Como en los pueblos rara vez se ven diversiones, y como éstas se *acostumbran* en las fiestas patronales, el pueblo no quiere perder esos halagos. Si cae dentro de la semana el día del Santo Patrono las taquillas están abiertas y el licor comienza a hacer estragos con intranquilidad y zozobra de todo el pueblo.

Durante el año el señor Cura ha propuesto el Santo Patrono como modelo de virtudes y ha excitado a los fieles a imitarlo. Pero llegada la fiesta, en lo que menos se piensa es en las virtudes del Patrono.

Si el festejado es un santo penitente, en vez de honrar su memoria con la templanza cristiana, bien a las claras está indicando el abuso del licor, que no piensan en austeridades o en cosa parecida.

Si de un mártir son los festejos, por lo antedicho se ve que la fe no ha tenido digna manifestación y comienzan las carreras de cintas, y el *match*; y siguen los bailes y se aumenta el número de jomos y no son escasos dos o tres bochinchés, con sus gritos, sustos y carreras.

Llega la tarde, y como era de fiesta, el sacristán se alegró un poquillo... y se amarró una... El párroco ve el estado a que llegó su amada feligresía, lo siente en el alma, se duele de tal relajamiento, *pero... así es como se acostumbra...*

Cansado y lleno de fatigas, habiendo tenido que soportar mil molestias y disimulando muchas más termina el día el párroco con un fuerte dolor de cabeza de primera clase y con octava privilegiada.

A. y Q.

De "El Mensajero del Clero".

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas (8 pm.) en el Parque Central.

- 1°. Tercera Marcha de las Antorchas... Meyerbeer.
 - 2°. La Muda de Portici. Obertura. Auber.
 - 3°. Vals Poudreé... Popy.
 - 4°. Fausto. Fantasía. Gounod.
 - 5°. La Dolores. Gran Jota de la Opera. Bretón.
- San José, 15 de Junio de 1927.

El Director,
ROBERTO CANTILLANO

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA
TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,
a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

Pavo Real
Se compra uno
Cfartes al Ap. 66

El incidente del domingo en Heredia frente al Salón Protestante

"La Nueva Prensa" del lunes 13 informa que "un desconocido introdujo el brazo a su automóvil y le asestó una puñalada" a la señora Strachan.

Este anuncio, es muy natural que hará blasfemar a muchos contra la Iglesia Católica, pero tenemos noticias de un testigo presencial que, las cosas no ocurrieron así como lo anuncia "La Nueva Prensa" y que pronto el público sabrá como pasó el incidente provocado por los mismos protestantes, con sus insultos y burlas contra la Religión católica, apostólica y romana.

Esa noche se burlaron del Bautismo y del Limbo.

Los ataques con piedras y palos y golpes no los aprueba la Iglesia Católica, pues el lunes en la noche oímos al Pbro. Castillo Vega decir que al enemigo se le combatía con la idea y el pensamiento; con la palabra oral y escrita, nunca con la fuerza bruta. E hizo un llamamiento en nombre de Monseñor Benavides para fundar una "Liga de Acción Católica" compuesta de hombres y una sección social para Señoras y Señoritas.

La Sra. "Nueva Prensa" nos dice que "las ideas se combaten con las ideas". Sra. "Nueva Prensa", ya lo sabíamos y el Padre Valenciano retó a la prensa a los protestantes, no quisieron, pues les conviene mejor traer protestantes en dos o más camiones desde San José para instruir-

los en Heredia, según ellos, y a la vez ofender a la Patria, al Gobierno, y al pueblo costarricense.

En otra nos fijaremos en los autocamiones que los traen, para que los conductores neutrales digan al público lo que dicen los protestantes en sus reuniones.

CRONISTA NOCTURNO

Santorial

Miércoles 15.— Santos Vito y Modesto, mártires, y santas Crescentia, Libia y Leonida, mártires.

SAN VITO Y COMPAÑEROS MRS.

Nació San Vito en la ciudad de Mazara, en el reino de Sicilia. Se bautizó contra la voluntad de su padre, que era gentil. A los doce años de edad despreció los tormentos de los tiranos y los halagos de unas mozas deshonestas, de que su desnaturalizado padre se valió para que le robasen su pureza y le apartasen de la fe de Jesucristo. Burlados su padre y el prefecto Valeriano, intentaron usar con el santo niño de todo rigor; pero Dios le libró, conduciendo al Santo a un navío que le llevó a Nápoles, donde le dejó. Allí hizo Dios muchos milagros por las oraciones de San Vito, y entre otros el de sanar a la hija del Emperador, que estaba endemoniada, por lo cual le ofreció grandes premios si abandonaba su fe. Negándose el santo joven, le mandó encerrar en la cárcel y, después de padecer varios tormentos, fué consolado y llevado por un ángel junto al río Silaro, donde, viviendo algún tiempo de lo que un cuervo le llevaba, dió su alma a Dios el día 15 de Junio, año de 303, y con él San Modesto y santa Crescentia.

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no crea grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION DE WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: "La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período." Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra. Lindas bufandas

Heredia TIENDA BENAVIDES.

Algo sobre la educación de los niños

Me refiero en este punto, a la educación religiosa y moral en los niños y jóvenes de estos tiempos; da lástima ver estos niños de 8 a 12 años en el templo oyendo la Santa Misa, sin ningún respeto a la casa del Dios tres veces Santo que mora en el Tabernáculo sagrado, acompañado de millones de Angeles; he tenido la ocasión de ver una turba de estos chiquitines como de ocho a diez años en el Templo oyendo la misa sin ningún respeto, conversando, riéndose, mirando hacia atrás, torciéndose el cuerpo, haciendo mil piruetas en un lugar de tanto respeto y veneración como es la casa de Dios! Ahora, si topamos en la calle o nos encontramos con estos niños, y jóvenes de 15 a 20 años, nosotros los ancianos tenemos que darles el camino; talvez estos jóvenes van fumándose un puro; por enseñarlos les dice uno: adiós niño, la contestación que dan, es sin ningún respeto al nombre de Dios, ni al superior que topan, mucho menos quitarse el sombrero; no me refiero a todos en general, pero la mayor parte de los niños y jóvenes de hoy, que han cursado en las escuelas talvez

hasta el quinto grado, reina en ellos ese poco respeto en la iglesia y a los superiores.

Ahora pregunto yo: ¿Quiénes son los responsables de esta degradación tan grande que reina en los niños y jóvenes de estos tiempos?—Fácil es contestarlo: nosotros los padres de familia y una buena parte a los maestros de escuela, pues a ellos también toca la responsabilidad sobre este punto en la educación de los niños, y la falta de asistencia al catecismo en la iglesia, porque es muy natural sin él no aparece nada bueno en estos tiempos.

Excitamos encarecidamente, a los padres de familia y a los maestros de escuela, cuidar mucho del vigilar en los niños en cuanto al respeto en la iglesia, en la calle, con sus superiores, enseñándoles como lo manda la doctrina cristiana en las obras de misericordia: enseñar al que no sabe y dar buen consejo al que lo ha de menester, con estas dos enseñanzas y el catecismo en la iglesia, estos niños que son los padres de mañana harán que en las generaciones venideras, reine Cristo Rey en todos los hogares del mundo.

Un padre de familia.

Atenas, Junio de 1927.

United Fruit Company Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles a medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pine Sucs.

M. M. MARSH,

Administrador

Junio 5 1927.

-El amor de mis amores? mi naná

Después de mamá—dice Pepita—nadie me ha querido tanto ni a nadie quiero yo con tan honda ternura como a mi pobrecita "naná." Ella nos crió a todos, pero en mí puso cuanto amor abriga su alma inocente. Yo para ella no creco. Yo soy siempre su "nenita." Si vieran ustedes que todavía me sienta por las noches en sus rodillas, me acomoda en sus brazos como cuando estaba "chiquita", y me canta, hasta que me duermo: "Arrurrú mi niña—duermete ya—porque viene el coco—y se comerá..."



YA en la casa no es ella una sirvienta; es una "persona de la familia", a quienes todos miman con especial cariño. Siempre fué sana y fuerte, pero el otro día tuvo unos dolores en las coyunturas de las manos que casi se las paralizan y una "picada" en la espalda que no la dejaba moverse. Al principio costó trabajo aliviarla porque decía que los remedios de botica eran "cosa del Diablo." Pero desde que, a ruego de todos, se tomó las dos primeras tabletas de

CAFILASPIRINA

y vió que en un instante le desaparecía la "punzada," les puso una fé ciega y siguió tomándolas para el "reuma" de las coyunturas. Y ahora, al sentirse aliviada y otra vez con fuerzas para el trabajo, exclama con esa su sencillez de siempre: "Dios proteja a mis amos que me dieron esa bendita 'medicina'."

Lo mismo que para el reumatismo, el lumbago y las neuralgias, la CAFILASPIRINA es ideal para dolores de cabeza, muelas y oído; jaquecas, y consecuencias de las transnochadas, o los excessos alcohólicos. No AFECTA EL CORAZON NI LOS RINONES.



En su próxima aparición, PEPITA tendrá el gusto de presentarle a la "SEÑORITA DOREMIFA," una profesora de música interesantísima con quien usted simpatizará "a primera vista."

EN LA

"LIBRERIA ESPAÑOLA" de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material, textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la BOTICA VARGAS

La Mujer en su Casa

LA MUJER EN SU CASA es, sin duda, la Revista preferida por las señoras por ser la única que tiene utilidad práctica en el hogar, para confirmar esto basta ennumerar el contenido del número de Marzo, que acabamos de recibir: Labores a mano y a máquina (almohadanes, portarretratos, caminos y centros de mesa, carpeta de escritorio etc.) Lecciones de bordado, Ropa blanca interior (para señoras y niños), Caprichos y elegancias (figurines para señoras). Nuestros niños (modelos de trajes), Lecciones de corte, se enseña a cortar, preparar y coser toda cla-

se de vestidos y de ropa interior, Trabajos artísticos, repujado, pirogragado, batik, etc. Estética femenina (cuidado e higiene del cutis). Algo de cocina, decorado y arreglo de la casa y por último la novela Diniz «Las pupilas del Sr. rector» y la «Correspondencia».

Pida Vd. un número de muestra gratis a la Editorial Bailly Bailliere. Apartado de Correos 56. Madrid, (España).

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Here lla. TIENDA BENAVIDES

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

FAJAS

para

HOMBRES, JOVENES Y NIÑOS

a

¢ 1,25

ofrece

ROBERT

AMEBALINA

La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente

Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo

PIDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

SOBERA Y MOLINA

Las picaduras de

“LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

VICTOR MANUEL HIDALGO

Yugoeslavia

Congreso Internacional de Estudios Bizantinos.—A mediados de Abril se celebró en Belgrado este Congreso Internacional, que fué de especial interés para los católicos por una de las secciones que trataba de las relaciones entre Bizancio y el Papado. Entre los Vicepresidentes figuraba el Patriarca Demetrio, de la Iglesia Servia Ortodoxa, y el Arzobispo Católico de Belgrado.

Reunieron para el Congreso más de un centenar de celebridades en estos estudios, en los que descollaba Mons. D' Herbigy, Presidente del Instituto Pontificio de Estudios Orientales. Las lenguas oficiales fueron el ruso, el alemán, el francés, el inglés y el italiano.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Pomada Lassar

Cura toda clase

de úlceras

Dentodolor

Infalible contra dolor

de muelas

Obleas Mágicas

Maravillosas contra

el trancazo

Capsulas Antipalúdicas

Especialidad contra

el paludismo

Botica Vargas

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

El último va- **Leche**

por traje:— **condensada**

Fresca Marca Nido

para EL AGUILA DE ORO

-- FUJOL HNOS. --

TELEFONO 739 - TODO BARATO

Notas Sociales

ENFERMOS

Enfermo de gravedad se encuentra en la ciudad de Alajuela el estimable caballero don Aquiles Acosta. Deseamos al ex-Secretario de Seguridad restablezca pronto de su dolencia.

Continúa mejor de su operación la Sta Aida Charpentier.

Delicada de salud se encuentra la sta. Carmen Porras Salazar.

Don Espiritusanto Escalante en cuéntase enfermo de algún cuidado desde hace algunos días.

En la Clínica del Doctor Figueras se encuentra enferma la Sta. Eva Adams.

En la Clínica del Dr. Hernández fué operado en días pasados el sr. Antonio Alvarado por los doctores Hernández, Chacón y Salazar Baldioceda.

Doña Filomena Jiménez fué operada por los doctores Victory, Moreno Cañas y Pacheco en la Clínica de esos doctores.

En esa misma Clínica fué operado don Obdulio López por los doctores Moreno Cañas, Marcial Rodríguez y Echandi.

Restablecida salió de esa Clínica doña Lola de Quirós.

FIESTA DE CONFIANZA

En la residencia de don Manuel Carranza y su señora esposa doña

Adela Nelson de Carranza tendrá lugar el próximo Jueves de Corpos una lucida fiesta de confianza, la que será con el objeto de festejar el onomástico del Sr. Carranza, quien lo celebra ese día.

Numerosas amistades de la familia Carranza asistirán a esa fiesta que será una merecida demostración de simpatía a la familia Carranza.

MERECIDA DISTINCION

A principios del próximo mes de Julio celebrará en París su cumpleaños el Marqués don Manuel María de Peralta. Ministro Plenipotenciario de Costa Rica en Europa; habiéndose acordado para esa fecha hacerle la entrega del título de Benemérito de la Patria, señalada distinción que nuestra Cámara acordó conceder a tan ilustre Diplomático, que tan bien ha sabido honrar el nombre de Costa Rica en Europa.

HOGAR DE PLACEMES

El hogar de don Alfonso Esparzagó y su señora esposa se encuentra de placemes con motivo del feliz arribo de un niño.

Nuestra enhorabuena para los dichosos esposos y para el chiquitín formulamos sinceros votos por su felicidad.

BOTICA VARGAS

tiene siempre en existencia los siguientes artículos:

ARSENOFERRATOSA—GRAJEAS DE PEPTALMINA—POMADA DE YNOTYOL—SENOPHILE—BISMUTO DESLEAUX—PASTILLAS PATERSON—PROVEINASE MIDY—HEMODUCTYL—GRAJEAS DE COLLOYODO DUBOIS—GELOGASTRINA—CARBOSANIS—BISMUTO FORMO-YODICO—ELIXIR DIASTOS, DE MULFORD HEPATONA, ETC. ETC.

Eliás Vargas M., Sucesores

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de **Utiles Escolares y Material de Enseñanza** de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS

de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343—TELEFONO 277

Agente en Cartago,

MANUEL FREER

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA